



Madame la présidente,

La CGT manifeste une fois de plus son attachement à l'action sociale ministérielle mais aussi ses inquiétudes sur son devenir.

A cela s'ajoute la réforme des retraites et la mise en place de la retraite par points avec comme finalité de la retraite en moins. Les promotions, en berne, ces dernières années n'offrent plus de perspective aux agents. Au-delà de ces réformes, c'est bien une attaque sans précédent contre l'ensemble des fonctionnaires qui est à l'œuvre.

S'agissant des trois opérateurs ALPAF, EPAF et AGRAF, la CGT réitère son opposition à toute fusion de ces associations qui ont des champs d'activités bien distincts et aux conséquences qu'elle aurait en termes d'emplois.

La CGT s'oppose également à toute cession des résidences de vacances mises à disposition d'EPAF et qu'il appartient à l'État d'entretenir et d'adapter dans l'intérêt de ses agents. S'agissant du réseau d'action sociale de proximité, la CGT réaffirme la nécessité des délégations départementales et son opposition à toute tentative de regroupement ou de régionalisation. Pour la CGT, l'action sociale est fondamentalement au service des agents. Elle doit être déterminée, dans son contenu comme dans son organisation, non pas par des considérations budgétaires, mais par les besoins sociaux des bénéficiaires qui constituent une véritable priorité dans le contexte d'absence d'augmentation des rémunérations et de pertes de pouvoir d'achat que les agents subissent depuis de trop nombreuses années.

Concernant la dotation budgétaire allouée à l'action sociale départementale, la CGT déplore l'absence de communication aux représentants des personnels du montant du CAL de 2020 et de la mise en réserve. Si le taux de 6% indiqué dans la même note est avéré, nous ne pouvons que condamner cette mesure, l'augmentation du taux, le caractère aléatoire et la tardiveté de la levée de cette réserve qui empêchent le CDAS de programmer les actions locales sur la totalité de l'année. Sur ces actions, la CGT insiste sur l'importance des sorties et activités proposées en cours d'année et qui constituent, pour les agents et leurs familles, de véritables temps d'évasion et de décompression qu'ils ne pourraient pas, dans de très nombreux cas, s'offrir à plein tarif. Nous faisons part également de notre attachement au spectacle de Noël qui représente un moment exceptionnel pour de nombreux enfants.

La CGT rappelle son attachement à une action sociale de qualité pour toutes et tous, actifs, retraités et ayants droits, et qui réponde à leurs besoins. Force est de constater que les politiques menées ne font qu'aggraver leurs conditions de vie, ce qui provoque des besoins plus importants en matière d'action sociale. La CGT revendique l'augmentation significative du Crédit d'Actions Locales.